



MONITOREO INFORMATIVO

Hora : 11:37

PAG - 1 -

PRIMERA ENTREGA

Jueves 10 de Abril de 2003

Principales titulares de Periódicos

La Prensa

+Cayó Bagdad.

+Los marines tomaron el cuartel central de la temida policía secreta de Hussein, que ya había sido saqueado cuando llegaron. Las fuerzas aliadas tienen todavía que tomar ciudades del norte como Mosul, Kirkun y Tikrit, esta última la cuna de Hussein.

+ Policía localiza al niño raptado.

+El Jefe Nacional de la Policía, primer comisionado Edwin Cordero, confirmó que el niño de cuatro años, José Stevens González Pineda, secuestrado por cuatro hombres armados el lunes último, se encuentra en un poblado del centro del país.

+Zapadores van a Irak, dice Bolaños.

+ WASHINGTON D.C.- El presidente Enrique Bolaños anunció ayer que solicitará este sábado a la Asamblea Nacional, el permiso oficial para enviar un equipo de zapadores del Ejército Nacional, a Irak, para que trabajen en la destrucción de minas antipersonales, como parte de la ayuda "humanitaria" que Nicaragua pretende ofrecer a Estados Unidos.

El Nuevo Diario

+E. U. dueño de Irak.

+Solo queda alguna resistencia en el norte.

+Régimen iraquí se derrumbó y el país tiene ahora otra bandera: la de las barras y las estrellas.

+ El embajador iraquí en la ONU dice que "el juego terminó".

+La ocupación del centro de Bagdad se dio en medio de un enorme saqueo .

+Turquía vuelve por sus intereses y demanda "la integridad territorial de Irak" y la dirección de la ONU en "la transición política.

+Un colombiano dirige plagio.

+ "Niño está bien y en Nicaragua", dice Policía.

+Tres nicaragüenses, entre ellos dos mujeres, integrados a la banda de secuestradores.

+Se insiste sobre venganza por deuda; Policía entrega fotografías y un identikit.

+Usan "chateo" para mensajes sexuales.

+Varias denuncias.

+Si bien es cierto el servicio de <<chat>>(envío de mensajes cortos) que dos empresas de teléfonos celulares ofrecen a sus abonados ha servido para mejorar la comunicación, algunos <<indesables>>se han valido de ese medio para acosar sexualmente y molestar a adultos y niños.



MONITOREO INFORMATIVO

Hora : 11:37

PAG - 2 -

Editorial

La Prensa

Reacción ante una reacción.

“En su artículo la señora Meneses impugna el editorial de LA PRENSA del viernes cuatro de abril corriente (“Intolerancia y totalitarismo ideológico”), en el que dijimos que la acusación judicial que miembros de la Red de Mujeres Contra la Violencia interpuso en un juzgado de Managua, contra líderes del movimiento pro vida y antiabortista, es una muestra de intolerancia y de totalitarismo ideológico. En realidad, visceral es la intolerancia de las ideas ajenas y la persecución a quienes piensan de manera distinta. Defender la libertad de expresión, en cambio, es hacer el mejor uso posible de la inteligencia y la razón.”

Caricatura

La Prensa



Opinión

La Prensa

En letra pequeña. (Fabián Medina)

“Cuentas Raras. Fuera de la guerra, en Nicaragua los diputados se quejaban amargamente porque no recibieron completos los 200 galones de combustible que les dan mensualmente. Don Luis Benavides incluso dijo que los 200 le resultaban pocos para viajar desde León. Para ajustar, decía, se endeudaba en la gasolinera del barrio. Yo propondría hacer una recolecta de dinero para este pobre hombre, de no ser que si se aplica un poco de matemática se tendría como resultado que con cien galones se cubre el viaje de ida y vuelta a León durante 20 días al mes. Le quedan cien más para otros mandados. En realidad, los 200 galones de combustible le permiten a los diputados hacer al menos 8,000 kilómetros mensuales, que los tendrían unas ocho horas diarias sentados en su vehículo. Si así es la cosa, ¿a qué horas están en la Asamblea? No me vengan con cuentos, que bien se sabe para qué quieren el combustible que les da el Estado”.

OFICINA DE MONITOREO
SECRETARIA DE COMUNICACION SOCIAL
PBX: 228-9121 – FAX: 228-9137 - Plaza de la República, Managua, Nicaragua



MONITOREO INFORMATIVO

Hora : 11:37

PAG - 3 -

El mito del consenso. (Carlos Quiñónez T.)

“Los partidos rivales, liberales y sandinistas, deberían juntarse para firmar un acuerdo de paz social, controlar a su simpatizantes para que no haya huelgas y asonadas durante un período de cinco años, y comprometerse a dejar que cada gobernante cumpla con el plan de gobierno aprobado por mayoría en elecciones libres. Si en la búsqueda de la paz social no se ponen de acuerdo, es que el consenso es un mito, que sólo existe como ficción para conseguir formar parte de los gobiernos democráticos”.

Reducir los costos electorales. (Pablo Ayón)

“Para adecuar integralmente el marco legal electoral se debe —además de abordar el tema de los costos— eliminar la exclusión, la partidización, la débil regulación del financiamiento de campañas y el escaso vínculo entre electores y elegidos, temas de gran trascendencia e igualmente urgentes de solventar”.

El Nuevo Diario

Bolaños: manso cordero del lobo feroz de Bush. (Pastor Valle-Garay)

“Bolaños gobierna una de las naciones más pobres del mundo. Bush la más poderosa. El apoyo del primero no representa nada más que un insignificante trofeo de lealtad que el segundo utilizará a su conveniencia.”

El servilismo del presidente. (Blanca R. Sequeira G.)

“El ing. Bolaños se dejó amedrentar por lo afirmado por el presidente Bush “o se está con los Estados Unidos o se está con el terrorismo”. Si para el Ing. Bolaños, oponerse a la guerra o sostener una posición neutral hubiera significado llegar a enojar a la Admón. Bush y en consecuencia nuestra endeble economía hubiera tener que pagar un costo, lo mínimo que puede hacer ahora es evitar hacer declaraciones que caen en el servilismo.”

Principales Titulares de Páginas Interiores

La Prensa

+Proponen voto electrónico.

+Coordinadora Civil presenta propuesta de reforma electoral que contempla reducir el número de magistrados del CSE.

+Elegir únicamente 45 diputados y eliminar a los suplentes, entre otros planteamientos

+Presidentes de Centroamérica a reunión hoy con Bush.

El presidente de Nicaragua, Enrique Bolaños, llegará a Washington procedente de Bélgica, donde a principios de mes se reunió con representantes de los países europeos que participaron en las reuniones del directorio del Banco Interamericano de Desarrollo (BID).

+Fiallos, posible titular de PGR.

+Aunque también se mencionan candidaturas de Alfonso Sandino, José Antonio Tijerino y Eduardo Boza.



MONITOREO INFORMATIVO

Hora : 11:37

PAG - 4 -

El Nuevo Diario

+Sigue avanzando unidad liberal. (Pág.3)

+La unidad del liberalismo bajo una sola bandera o en alianza política electoral es un hecho casi irreversible.

+“Aleman es un rehén del FSLN”. (Pág.3)

+”A nosotros nos amenaza con llevarlo a La Modelo y a Bolaños con soltarlo”, afirma el vocero del arnoldismo.

+CSE y PLC se burlan de mandato judicial. (Pág.1D)

+No facilitan contabilidades a Contraloría.

+Para investigar delitos electorales.

PROGRAMAS DE OPINIÓN EN TV (ANOCHE)

Canal Extra Plus 37

Programa: **Usted tiene la palabra**

Presentador: Raúl Oviedo

Tema: Varios

+Pobladores de Villa Progreso denunciaron que en el Centro de Salud de esta colonia, que es público, cobran las consultas y los medicamentos, por lo que le piden al Ministro de Salud, José Antonio Alvarado, que oriente que el MINSA se haga cargo del centro.

CDNN 23

Programa: **Revista Conversando**

Presentador: Dr. Dagoberto Uribe

Invitados: Mariela López y Pedro Hernández (Promotores de la APC)

Tema: Congreso de la Juventud impulsado por la APC

+López y Hernández, quienes pertenecen a la Asociación de Promotores de la Cultura (APC), anunciaron que realizarán un congreso para jóvenes de 8 a 22 años y que en dicho evento se explicarán los diferentes derechos y deberes de los jóvenes.

+Uribe criticó la forma en que las tropas estadounidenses, abusando del poder, atacaron con alevosía a los periodistas de las agencias extranjeras.

CDNN 23

Programa: **Entrevista CDNN**

Presentador: Plinio Suárez

Invitados: Dr. Felipe Navarro (Cardiólogo español) / Dr. Guillermo Jacoby (Pdte. INDE) / Arq. Judith Acevedo (Competitividad MIFIC)

Temas: Donación al Centro Nacional de Cardiología / Elecciones en el INDE / Encuesta sobre turismo

+El Dr. Navarro está en Nicaragua por invitación del alcalde Herty Lewites, y hará operaciones de cateterismo en el país.

+El Dr. Jacoby expresó su intención de reelegirse como Presidente de INDE. La elección se realizará el



MONITOREO INFORMATIVO

Hora : 11:37

PAG - 5 -

jueves 10 de Abril.

+La Arq. Acevedo mostró los resultados de una encuesta sobre cómo percibe la población el turismo, lo que será tomado en cuenta para la competitividad de este rubro.

CANAL 10

Programa: **Entrevista Telediario 10**

Presentador: Jorge Katín

Invitada: Esperanza de Morales (Presidenta Cruz Roja)

Tema: Medidas preventivas durante actividades de Semana Santa

+Morales hizo un llamado a la población para que tome sus medidas de precaución y eviten situaciones que lamentar en este verano. También agradeció a las instituciones y empresas privadas por el apoyo que están brindando a los mil quinientos activistas cruz rojistas que velarán por la seguridad de los veraneantes.

El Programa **Temas y Debates** no se transmite los miércoles.

PROGRAMAS DE OPINIÓN EN RADIO (ANOCHE)

Radio Corporación

Programa: **Ruta 540**

Conductores: Santiago Meneses y Alcides Áreas

Tema: Guerra en Irak

+Meneses comentó que un artículo de opinión de La Prensa dice que los periodistas son candil de la calle y oscuridad de su casa, ya que apoyan una guerra en Irak, cuando aquí cerca tenemos un régimen dictador en Cuba.

NOTICIAS DE TELEVISIÓN (ANOCHE)

Daniel Ortega, durante el acto de protesta realizado en El CIPRES, reiteró que el Frente Sandinista mantiene su posición de que las Reformas Tributarias deben ser presentadas junto a las Reformas Presupuestarias, tal como lo había prometido el Ejecutivo, "de lo contrario se creará una situación inestable en el país", ya que estas incluyen los ajustes presupuestarios para los sectores sociales. Ortega agregó que darán al Gobierno hasta mediados de Abril para resolver esta situación.

El tema introducción del discurso de Ortega fue la guerra en Irak, donde señaló que, además de las incontables víctimas civiles iraquíes, la mayor cantidad de los soldados norteamericano que han perecidos son jóvenes con nombres y apellidos de origen latinoamericano... "Ellos podrán ocupar Irak con sus tanques, con sus tropas compuestas por latinoamericanos, incluyendo a algunos nicaragüenses que están siendo utilizados como carne de cañón... Seguirán asesinando hombres y mujeres de todas las edades..., pero de la misma forma que Cristo resucitó después de muerto, también habrá de resucitar el pueblo de Irak, porque esta es una lucha que apenas inicia... Es preocupante que nos encontremos con un Sistema de Naciones Unidas que se encuentra prácticamente aniquilado por la prepotencia yankee. ¿Quién podrá creer de ahora en adelante en las Naciones Unidas?", expresó Ortega. **(Todos los canales de Televisión)**



MONITOREO INFORMATIVO

Hora : 11:37

PAG - 6 -

+Representantes de ANDEN informaron que un 25% de la población es analfabeta y que el Ministro de Educación, Silvio de Franco, podría ser demandado ante la UNESCO por incumplimiento de compromisos internacionales en materia de acceso a la educación. **(TV. Noticias, Canal 2)**

+El Vicepresidente de la República, José Rizo, expresó que los diputados deberían de conocer que la política exterior es manejada por el Ejecutivo, esto ante los reclamos que algunos diputados han hecho al Gobierno por su posición ante el conflicto en Irak. En otro aspecto, dijo que respetará y apoyará lo que decida el Presidente Bolaños en cuanto al nombramiento del nuevo Procurador General de la República. **(TV. Noticias, Canal 2 / Not. Independiente, Canal 8)**

+El Director de INIFOM, Alejandro Fiallos, aseguró que se estudiará a fondo el caso de las supuestas anomalías en esta institución. **(TV. Noticias, Canal 2)**

+El Ministro de Gobernación, Eduardo Urcuyo, indicó que el PLI no se alió con el PLC en 1996, y por lo tanto si no logran ganar las elecciones municipales con esta agrupación, se unirán a otro partido que sea democrático. Al ser cuestionado sobre su relación con el ex Ministro de Gobernación, Urcuyo dijo que no quería polemizar en público con el anterior Ministro. Agregó que cualquier reclamo se hará dentro del Gabinete, con el Presidente de la República. **(TV. Noticias, Canal 2 / Not. Independiente, Canal 8)**

+La DGA anunció que este sábado será subastado el yate "La Pulga", que supuestamente pertenecía a Byron Jerez. "La Pulga" está valorado en 138 mil dólares, pero el precio base se la subasta será de 80 mil dólares. El subdirector de la DGA, Rudy Gutiérrez, informó que toda persona natural o jurídica puede participar en la subasta, incluyendo funcionarios públicos, excepto de la DGA, DGI y MHCP. **(TV. Noticias, Canal 2 / Multinoticias, Canal 4 / Not. Independiente, Canal 8 / Noticias 12, Canal 12)**

+El Secretario de ANDEN, José A. Cepeda, anunció que los maestros iniciarán protestas las próximas semanas, debido al incumplimiento del MECD al no aprobar el aumento salarial del 10%. **(Telediario 10, Canal 10)**

+El ex canciller Francisco Aguirre manifestó que no va a prosperar la iniciativa del Presidente Enrique Bolaños de conformar un nuevo partido liberal paralelo al PLC, ya que esto traería como consecuencia que el liberalismo pierda las elecciones municipales y presidenciales. **(Noticias 12, Canal 12)**

+Bismark Santana, dirigente de UNEN, dijo que espera que les entreguen los 51 millones de córdobas a las universidades para completar los 721 millones aprobados por la Asamblea Nacional. Agregó que mañana (jueves) ratificarán su planteamiento en una sesión extraordinaria con los gremios nacionales y que no permitirán que el Gobierno se burle del pueblo y particularmente de las universidades. El dirigente hizo un llamado a la comunidad universitaria a enfrentar los nuevos retos para defender el presupuesto universitario. (Noticias 12, Canal 12)

+El Sub Director General de Ingresos, Fernando Abaunza, informó que Nicaragua ha sobrecumplido la meta en sus recaudaciones, superando a la vez la meta que se tiene con el FMI. **(Noticias 12, Canal 12)**

+El Dr. Iván Escobar Fornos aseguró que el Poder Judicial está conformado por personas honestas y que no patrocina las anomalías que se ven en esta institución. Señaló que el presupuesto asignado a este Poder no cubre los gastos de esta institución y que además no es el más adecuado para atender el nuevo Código Procesal Penal. **(Bolsa Visión, CDNN 23)**

NOTICIAS DE RADIO (ANOCHE)

+El diputado Bayardo Arce expresó que él entiende que el Gobierno está claro que tiene que cumplir su



MONITOREO INFORMATIVO

Hora : 11:37

PAG - 7 -

compromiso con el sector salud, universidades, maestros... “si no, no hay Reformas Tributarias”. **(R. Informaciones, El Decano, Radio Sandino)**

+El Secretario General del Sindicato del CSE, Elmer Tórrez, denunció que están despidiendo a otros 500 trabajadores incluyendo a 70 dirigentes sindicales, lo que violó el Código del Trabajo. **(Sin Frontera, El Not., Radio La Primerísima)**

+La Asamblea Nacional aprobó la Ley de impuestos para acceder a los diversos balnearios del país. Los diputados alegan que esto favorecerá a las alcaldías. **(Cinco en Punto, Radio Corporación)**